

LA VOZ

DIARIO GRAFICO DE INFORMACION



El sabio catedrático de la Facultad de Farmacia de la Universidad de Madrid señor Rivas Mateos con los alumnos de matrícula de honor de la cátedra de Botánica, en su visita a las ermitas de Córdoba.

SAN JOSÉ

Fundición de Hierro y Bronce y Talleres Mecánicos

BERNARDO ALBA PULIDO

Obispo Pérez Muñoz, 23 (antes Ollerías).-Córdoba.

Construcciones metálicas.—Construcción de maquinaria en general.—Prensas para fábricas de aceites.—Reparación de maquinarias.—Especialidad en la construcción de toda clase de aparatos propios para fábricas de extracción de aceite de oliva.

AUTOMOVIL BUICK

tipo Sport, último modelo con muy pocos kilómetros, se vende. Razón, Ortega Obreiro. Concepción, 35.

GRAN TEATRO

IDEAL CINEMA

Espectáculo preferido por el público selecto
Funciones para hoy jueves 2 de Abril 1925.

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Cinematógrafo.—Estreno de *La cruzada sensacional*, magnífica película dramática en 5 partes, interpretada por Frank Mayo, celebrado actor americano.—La comedia cómica, en tres partes, *Charlot al sol*, gran éxito de risa.—Escojidas composiciones durante las proyecciones.—Pasado mañana *Christus*.

TEATRO DUQUE DE RIVAS

Funciones para hoy jueves
2 de Abril de 1925

A las seis y media de la tarde y nueve y media de la noche.—Grandioso éxito de la super-producción en cinco partes, *Vida y amores de Mozart*.—Estreno de la película en seis partes, *Madame Recamier*.—Mañana estreno de la gran producción, *Inri*, (El film de la Humanidad).—Muy pronto estreno de la más grande película, titulada *T. D. M. L.*

SALÓN RAMÍREZ.

Funciones para hoy jueves de abril de 1925

Desde las ocho y media en adelante.—La chistosísima película en dos partes, titulada *Los papeles de Severiano*—Éxito de la sin igual pareja de bailes *Hermanos Reyes*.—Éxito de la notable cantante de aires regionales, *Pepita Jualansec*.—La revista a transcripciones.

Observaciones meteorológicas

Datos facilitados por la estación del Instituto correspondiente al día 1 de Abril.

En veinticuatro horas

Temperat. ^a m. ^a al sol y al aire libre	23,60
» a la sombra » »	17,00
» mínima » » »	4,40
» media » » »	10,70
Oscilación	12,60
Agua de lluvia en milímetros . . .	0,00
Agua evaporada en milímetros . . .	3,40

Observaciones a las siete de la mañana

Altura barométrica en mm. a 0° . .	757,20
Temperatura a la sombra	6,00
» de termómetro hmd.°	5,40
Tensión del vapor.	6,30
Humedad relativa.	91,00
Estado del cielo	cubierto
Dirección del viento	E.
Fuerza	ventolina
Recorrido en 24 horas	152,00

A las islas Británicas se acerca una perturbación atmosférica cuyos efectos aún no llegan a España, donde las lluvias van desapareciendo aunque el cielo está con muchas nubes.

La temperatura máxima ha correspondido a Sevilla con 18 grados y la mínima a Soria con 3 bajo cero.

Signe la tendencia a mejorar.

LA VOZ vende en la calle sus ediciones de la mañana y de la noche. El anuncio en **LA VOZ** rinde, por tanto, el máximo de eficacia.

Anuncios económicos

Hasta cinco líneas, 50 céntimos

Au Corset Français.—Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o riñón, aprobada por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.—Alfonso XIII, número 33. Teléfono. 92. Córdoba.

Arrendamiento.—Se hace desde el día de un local propio para almacén, con muy buenas condiciones, situado en la calle Reyes Católicos 7 duplicado. Razón Carmona Hermanos y C.^a, Almacén de Coloniales, Plaza de Colón n.º 1.

Academia de corte y confección para señoras. Sistema rápido, color y blanco. Se hacen y reforman toda clase de prendas. Villalones, 1, Córdoba.

Anuncios en la plaza de toros.—Pueden contratarse en la conserjería de la misma para la próxima temporada taurina, de cine y variedades.

Arrendamiento, se hace desde el día de un espacioso local con una gran nave y dos más pequeñas, propio para almacenes, garage, industria o cosa análoga, en la calle Doce de Octubre número 2. Para verlo Gran Capitán 19, Sociedad Anónima Cros.

Arrendamiento.—Se hace de piso bajo, Céspedes, 12. Para verlo de tres a seis de la tarde. Para tratar López de Hoces número 16. En el mismo piso se venden macetas de pelistras.

Se vende un gramófono. Informes, Moris, C.º, 20.

Arrendamiento.—Se hace de una huerta adquirida hoy por José Doval en el término de Espiel y sitio Cañada de la Espada y desde el día 1.º de Noviembre. Para tratar con su dueño en Villaharta

Desde el día se arrienda la casa de la calle Espartería número 16; horas de verla de tres a seis. Razón en la misma casa.

Garbanzos blancos, especiales para sembrar. Dirigirse, Hijos de José Delgado Martínez.

Ladrillos huecos y macizos, de todas dimensiones se sirven a domicilio, desde 850 pesetas el ciento en adelante. Almacenes Santa María, Ollerías sin número.

Quinado Alvear.—Preparación simple de esta clase del señor Conde de la Cortina, en Montilla, con quina Calizaya, aprovechando el dulce natural del vino para hacerlo tónico y reconstituyente. Mezclado con agua de Seltz es mejor que todos los vermouth. Venta por mayor y menor, Antonio del Pozo, Reloj, 1.—Teléfono número 53.

Rótulos de esmalte.—De la acreditada fábrica La Esmaltadora Bilbaina. Se hacen en todos colores, formas y tamaños. Siempre brillantes, imborrables, nuevos y limpios. Para pedidos: F. Serrano Olmo, sucesor de Serrano y Obregón, calle Ambrosio de Morales, 10. Teléfono 212. Córdoba.

Restaurant Buenos Aires, de José Monroy (frente a la Estación M. Z. A.)—Servicio a la carta y por cubiertos. Gran surtido en meriendas para viaje. Abierto a todos los trenes.

Relojería Royal.—(Junto al Círculo de la Amistad) Relojes en oro ley contrastados desde 60 pesetas; de bolsillo desde 8-80 pesetas; de pared desde 60 pesetas. Composuras garantizadas baratísimas. Local del Pay-Pay.

Se vende una suerte de terreno con 73 fanegas de tierra, lindante a la carretera de los Arenales, a dos leguas de Villaviciosa, clima seco y fresco, lo más sano de de la sierra, descajado monte bajo. Tratar en Villaviciosa; Barroso y Castillo, número 49.

Se vende el kiosco que para la venta de cervezas u otro negocio hay situado en la fachada de la Iglesia de San Nicolás en el mejor sitio de Córdoba. Para tratar, Siete Rincones número 6, de diez a una.

Se vende un baño de piedra artificial, nuevo, su precio de compra fué 200 pesetas. Se vende a bajo precio. Gran Capitán número 42 principal.

Se vende máquina de escribir YOST número 15, seminueva. Cedaceros, 5 principal.

Se arrienda desde el día piso segundo en sitio muy céntrico, con instalación de luz eléctrica. Informarán Alfonso XIII, número 22 (antes Liceo).

Tipógrafo que conozca bien el oficio se necesita en la imprenta de la Librería Luque. Trabajo seguro todo el año.

Vendo en comisión la casa en esta ciudad calle Rey Heredia número 24, en condiciones favorables. Vicente Narbona, Paseo de la Victoria 16, Córdoba.

Modista.—Confecciona en 24 horas. Sevilla número 19.

Informaciones de la noche

Temas locales

La anarquía en lo de los rótulos públicos

El viejo convento del Carmen de la Puerta Nueva, por otro nombre «La Casa Grande del Carmen», es uno de los edificios más típicos de la ciudad.

La fachada, en la que predomina el macizo sobre el vano, su torre cubierta que corre a todo lo largo de la planta alta y las líneas todas de su arquitectura, dánle carta de naturaleza entre los edificios que merecen ser visitados por el turista. Ello acontece cada día, pues que la proximidad de este edificio a la iglesia en que se guarda, entre otros tesoros artísticos, la colección de lienzos más armónica y bien entendida que pintó Valdés Leal, es causa de que todo visitante que a Córdoba vino a buscar emociones estéticas, se detenga a contemplar la espléndida edificación que fué un día Convento de Carmelitas de la Antigua Orden; que sirvió de escenario a la epopeya de los cordobeses, unidos al grito de independencia del «2 de Mayo», y que, más tarde, tras de prolongadas vicisitudes, que a veces la han empujado hacia la ruina, se tornó en casa de vecindad.

El arrendatario del Convento del Carmen ha querido hacer compatible el destino que da al edificio con su bella presencia y buen aspecto, y en fechas recientes ha sufragado los gastos de una reparación y revoco del paramento exterior del viejo caserón, que buena falta le hacía.

Ya pueden los aficionados a lo antiguo y

y a lo suntuoso pasar su vista en aquella hermosa fachada. Ya pueden los turistas admirar la construcción típica cordobesa del siglo XVII, pero así que se repare el grave error cometido al estampar un rótulo sobre el dintel de una de las puertas de aquel monumental convento.

En la anarquía que hoy reina en el asunto de los rótulos públicos, que se estampan sin censura ni intervención de nadie a gusto y capricho de cualquier pintor de brocha gorda—, se ha cometido un delito de lesa Gramática nada menos que en limpia pared del aludido edificio tan visto y tan admirado.

Las cinco primeras palabras del prosaico letrero, han quedado reducidas a dos por obra y gracia del pintor inculto y anónimo:

«*Semuelengranos—parapiensos*», dice el rótulo de marras. Así, con su guiño y todo, para que haya cierto atadero entre las tres primeras palabras y las dos siguientes fundidas en dos piezas y engarzadas por aquel signo.

¿Qué dirán los turistas de nuestra cultura?

Creemos que bastará el requerimiento que desde estas columnas hacemos para que quien ordenó poner el letrero o quien ejecutó la orden se apresten a remediar el daño que a la Gramática castellana y al prestigio de la «*inclita fousque sophie*» han inferido con el letrero.

Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba

Sesión del 31 de marzo de 1925

A las siete de la tarde celebró sesión ordinaria la Cámara Oficial de Comercio e Industria de Córdoba, bajo la presidencia de don Manuel Rodríguez Manso, concurriendo los vocales señores Carbonell Morand, Salinas Diéguez, Delgado Alvarez, Castro Medina, Padilla Cobo, Carmona Jiménez, López de Alvear y el secretario señor Ramírez.

Leída y aprobada el acta de la sesión anterior, la Cámara quedó enterada por los extractos de la prensa local de que el pleno del excelentísimo Ayuntamiento había desestimado la reclamación presentada por la Cámara contra la forma de cobranza que se le había dado a la ordenanza del impuesto de rodaje y arrastre.

También examinó la Cámara las contestaciones dadas por las corporaciones hermanas a la consulta hecha sobre este mismo extremo, por las que se vé que en unas localidades no se cobra tal impuesto, y en las que lo tienen lo imponen solo por tarifa fija anual sobre los vehículos.

En su vista, la Cámara, siguiendo en su criterio de defensa de los intereses que representa, acordó acogerse a los recursos que da el vigente Estatuto Municipal en sus artículos 323 y 327.

Después se dió cuenta a la Cámara por el secretario de los trabajos de organización que se están realizando para celebrar como en años anteriores, la Exposición Regional de Aceites de Oliva durante los días de la próxima Feria de Nuestra Señora de la Salud.

También quedó enterada la Cámara de la R. O. del ministerio de Trabajo Comercio e Industria, de fecha 4 de Marzo, por la que se ordena que las Cámaras ajusten su actuación, tanto en lo que se refiere al procedimiento electoral, como a su vida económica, a los plazos y fechas señalados en el Real decreto de 14 de Marzo de 1918, debiendo por ello atemperarse al año natural, excepto en el orden recaudatorio, en el que se ajustarán al año económico del Estado. Con ello se dió por terminado el acto.

Instrucción Pública

Una autorización

La Inspección de Primera enseñanza comunica a la Sección que, con fecha 30 de marzo, se ha autorizado una pequeña transferencia en el presupuesto de la escuela nacional de niñas de Posadas para el ejercicio económico actual.

Toma de posesión

Se ha posesionado del cargo de maestra nacional propietaria de la escuela de niñas de El Guijo doña Eloisa Torres Terralbo.

Una solicitud

Los maestros nacionales del partido de Pozoblanco remiten instancia en solicitud de que se les abone la gratificación de adultos, en consonancia con lo preceptuado en la Real orden de 30 de septiembre de 1917.

Ejercicios de oposición

Don Rafael Suárez, maestro de Córdoba, comunica a la sección que va a empezar a

practicar los ejercicios de oposiciones restringidas a plazas del Escalafón General del Magisterio, por haber sido aprobada la memoria que presentó a tal fin.

Queda al frente de su escuela don José Serrano García, maestro nacional en expectativa de destino.

Cese

Ha cesado en el cargo de maestra nacional interina de la escuela de niñas de El Guijo, doña Tránsito Bejarano López.

Intereses de la provincia

Sobre caminos vecinales

El alcalde de Montilla, en nombre de aquel Ayuntamiento, solicita la construcción de un camino vecinal que, partiendo del kilómetro 35 de la carretera de Cuesta del Espino a Málaga, termine en la de La Rambla a Puente Genil.

Según parece dicho camino atraviesa parte del término de Montilla.

HACIENDA

Autorización de transferencia

Por la Delegación de Hacienda de esta provincia, ha sido autorizado el Ayuntamiento de Valenzuela para transferir varias cantidades dentro de su presupuesto ordinario del actual ejercicio para atender, entre otros gastos, a la celebración de la fiesta del árbol y al desdoblamiento de la escuela nacional de niñas.

EL METRO no te fiarán nada, no te darán muestras ni géneros a vistas, pero te venderán artículos buenos a precios bajos

Sección religiosa

Santorales y cultos de hoy

Día 2 — Jueves. Santos Francisco de Paula cf., Teodosia, vg. y mr.

Vida del Santo.—Nació San Francisco en Paula, ciudad de Calabria, el año 1416. A los trece años pidió permiso a sus padres para retirarse a un sitio solitario, distante quinientos pasos de la ciudad. Su fama contribuyó a turbar su amada soledad, por el gran número de ciudadanos que venían a ver aquel nuevo Juan Bautista en el desierto, lo cual le obligó a retirarse a una gruta que él abrió en una roca sobre la orilla del mar. Su cama era el duro suelo, su comida yerbas, el vestido un áspero cilicio a raíz de las carnes. Algunos jóvenes, movidos de su ejemplo, le suplicaron les admitiese por discípulos suyos para vivir en su compañía, y accediendo el Santo a sus instancias, en el año 1435, permitió se fabricasen tres celdillas. Su santidad y prodigios aumentaron tanto el número de sus discípulos, que fué preciso hacer un monasterio, poniendo la primera piedra Pirro, Arzobispo de Cosenza. Fueron tan repetidos los milagros que Dios obró por su intercesión, que ocuparían muchos folios si se especificasen. Un día en los que se ejecutaba la obra del monasterio se desprendió una peña, que se desgajaba sobre el edificio; levantó las manos y se suspendió en lo más pendiente. Llegó el fin de sus días, y habiéndose hecho llevar a la iglesia, los pies descalzos y un dogal al cuello, volvió a su celda, donde murió a los noventa y un años.

Jubileo de las Cuarenta Horas—Continúa el turno en la iglesia del convento de la Encarnación y lo costea los cinco días la ilustrísima señora condesa de Cañete de las Torres, por su tío don Mariano Zapata.

Jubileo permanente.—En las Esclavas del Sagrado Corazón de Jesús (Reparadoras).—Durante el tiempo que esté en obras la iglesia, los cultos y el jubileo serán en la capilla privada de las Religiosas, y las horas de entrada del público de las ocho a las doce y de una y media a cinco y media.

Corte de María.—Los antiguos asociados y las personas devotas de la Virgen, visitarán en este día 2, jueves, a Nuestra Señora de Belén en San Miguel.

CULTOS

Quinarios

En Santiago.—A oraciones, quinario al Señor de las Penas con sermón.

En los PP. de Gracia.—Solemne quinario que la Pía Asociación de la Santísima Trinidad y Santísimo Cristo de Gracia, canónicamente erigida en la iglesia de los PP. Trinitarios, consagra a su titular el Santísimo Cristo de Gracia. Todos los días por la mañana a las nueve Exposición de S. D. M., Misa solemne, Bendición y Reserva.

Por la tarde a las seis, se expondrá solemnemente y se rezarán la Estación y Santo Rosario con letanía cantada. A continuación se hará el ejercicio del Quinario con escogidos motetes, sermón, Bendición y Reserva, terminándose con el canto del salmo Miserere. La parte musical está encomendada a un nutrido coro de voces y selecta orquesta. Los sermones a cargo de Fray Angel de Jesús, Superior de la Residencia de Madrid.

Septenarios a la Dolorosa

En San Francisco.—A las seis menos cuarto septenario a Nuestra Señora de los Dolores.

En el Salvador.—Al toque de oraciones continúa el Septenario a la Virgen de los Dolores.

En San Juan.—A la misma hora los mismos devotos cultos a la Dolorosa.

En la Magdalena.—A las seis y media solemne septenario con sermón.

En los Dolores.—A las seis de la tarde continúa el solemne Septenario con que anualmente se consideran y honran los Dolores de nuestra Madre y Maestra, estando los sermones a cargo del R. P. Rafael de Santa Teresa, Prior de los Carmelitas Descalzos de esta residencia.

En San Pedro Alcántara.—Solemne septenario que las Religiosas Terciarias Franciscanas dedican a la Santísima Virgen de los Dolores. Dará principio a las cinco y media de la tarde, exponiendo S. D. M. A continuación se rezará la Estación al Santísimo, Santo Rosario. Letanía cantada, lectura del Septenario, Gozos a la Virgen, Motetes, concluyendo con la Reserva.

En las Capuchinas.—A las cinco y treinta septenario de Dolores.

En el Buen Pastor.—A las seis de la tarde los mismos piadosos cultos.

En la Encarnación.—A las seis treinta iguales actos en honor de la Dolorosa.

En Jesús Nazareno.—También se está celebrando el solemne septenario a las seis de la tarde, con sermón a cargo de don Antonio Campos.

Ejercicios espirituales

En San Hipólito.—Para señoras (Segunda tanda) en la Real Colegiata de San Hipólito dirigidos por los RR. PP. Juan de Dios Garrido y Pedro Herrera, S. J.

A las seis de la mañana, Misa con lectura; a las seis y media, meditación. Por la tarde, a las tres y media, Rosario y plática; a las cuatro y media, meditación. Por la noche, a las siete, conferencia.

En las Esclavas.—(P. de San Juan 7).—Ejercicios de San Ignacio de Loyola, solo para señoritas. Han comenzado el día 29 y concluirán el día 3 de Abril.

Los dirige el R. P. Eduardo Dodero S. J.

En San Pablo.—Las mismas prácticas devotas para señoras y jóvenes dirigidas por el P. Antolín S. Fernández.—Por la mañana, los actos, a las nueve y por la tarde a las cuatro y media.

PARECERES

¡CLASE MEDIA!

Alguien se ha condolido en la prensa periódica de la crisis lamentable, porque atraviesa la clase media española. Este proceder, a mi juicio, es tan estemporáneo como ineficaz, por cuanto la clase media, no hace otra cosa al presente, que recoger el fruto averiado y podrido de su inconsciencia y de su cobardía.

Encastillada en un ridículo sitial de pantomima, vuelta la espalda a la realidad, todo su esfuerzo lo ha venido encaminando a alimentar y fortalecer—ya con su silencio, ya con su aplauso imbecil—estados de opinión en donde había de forjarse el arma que la hiriese en el costado; remedio triste, de Longinos y Cristo.

En vez de organizarse y fortalecerse y dignificarse, por medio del esfuerzo colectivo, como otras clases, no ha hecho más que ofrecerse servilmente al que creyó más poderoso, poniendo a su servicio su trabajo y su inteligencia, y recibiendo en cambio vejaciones y atentados a su propia dignidad. Revestida de un orgullo airadoso, se emborracha con las exaltaciones convenientistas de los logreros, que la toman por escabel. Sentimental y vacua, se enternece con ranciedades ya abolidas en los grandes pueblos ciudadanos, donde el patriotismo cristaliza en el buen vestido y en la mesa abundante, en el ejercicio de los derechos cívicos, en la libertad y en el trabajo, no en el embotamiento del cerebro y en la depauperación de la persona.

Eterno Cirineo, y Cirineo eternamente equivocado, ayuda a llevar la cruz al mismo que luego le ha de crucificar.

He ahí condensado todo el triste destino de la clase media.

Para que auras de redención lleguen hasta ella, no es preciso lacrimar en las cuartillas unas palabras sensibles, que más parecen salmodias de mendigo en atrio de iglesia, sino organizarse fuertemente, amplia y liberalmente, con un programa justo y dignificador, para ella y para España.

Cuando llegue ese instante, cuando en el Jordán de las ideas modernas, universales, lave toda la carroña de su gazmoñería, cuando sepa que ella es el todo en la nación, cuando piense que por ella se nutren hasta los periódicos mismos que la dedican en un momento lamentable una página fría, sin nervio ni pasión de ideal alguno, entonces, solo entonces, podrá decirse de su existencia y podrá ser útil para ella también.

De banderín de enganche, o diseminada entre sus miserias sórdidas, aplaudiendo unas veces necedades y otras fortaleciendo con su presencia intentonas que siempre fueran fracasos, seguirá la clase media la horrenda clase media, a la cual yo pertenezco, quejándose en voz baja de que no come, de que no tiene ni para vestir pobremente, porque todos los días va y viene, una o dos veces a la casa de empeño, con un lío de ropa, a fin de nutrir al prestamista honrado, ese otro estrangulador—con los impuestos y la vida cara—de la resignada y sublime clase media. ¡Oh, la bondad de la estupidez!

Luis de Castro.

Madrid 1925.

Cementos, Yesos

Tuberías de todas clases

Losetas de Cemento

Azulejos pintados

(Nuevos modelos)

Ladrillos Sevillanos

Bañeras, Lavabos

Inodoros, Bidets, etc.

Precios reducidos

JACINTO CANIVELL

Avenida de Canalejas, núm. 9

Teléfono núm. 437

CÓRDOBA

ANOCHEN EN LOS TEATROS

Aburrimiento y cine

¡Qué hermosa es la vida, después de cenar!—gritaban antaño los bohemios que desde hace mucho tiempo no desfilan por nuestros escenarios—y esos otros, noctámbulos de la vida real, amantes de la Luna y del jolgorio, también desaparecidos.

En cambio ¡qué triste es la vida de noche en los actuales tiempos, en Córdoba y en esta Primavera de las neumonías, los catarros gripales y los ramalazos de reumatismo agudo!

Dichoso aquel que puede prolongar inefablemente la sobremesa en la grata y sosegada tertulia del hogar o dedicarse a radioescucha con todas sus consecuencias, sin salir de casa.

¡Sabe nadie lo amargo que es salir de noche forzosamente a la calle, por acuciamientos del deber o por imperioso mandato de la soltería con recargo de celibato!

A la una retreta: se cierra los teatros. A las dos silencio: se cierra todo. El ciudadano noctámbulo queda en el desamparo de la calle como cosa perdida. Y a poco que se descuide le apagan los faroles y a morir.

Un ingrato deber nos lanza a la intemperie todas las noches. Nuestras hojas volanderas han de contarle muy de mañana al público lo que ha sucedido durante la noche y la madrugada. Y vamos en busca del suceso que nunca ocurre.

Y a veces estamos tentados de contarle nuestro propio infortunio.

Hemos caído en la butaca de un teatro en las primeras horas de la noche. Teníamos que hacer información de teatros.

En el Salón Ramírez no había nada; terminó la compañía que actuaba y anoche, cosa rara, tenía cerradas sus puertas el favorecido saloncito. Hoy abrirá de nuevo sus puertas presentando a los Jualanços, ya conocidos por nuestro público, y a los hermanos Reyes, pareja de baile muy aplaudida.

Debíamos optar forzosamente por el Gran Teatro o por el «Duque de Rivas». En el primero películas. Se estrenó «Ingratitud», con agrado de la concurrencia, y se exhibe una cinta de «Charlot y armas al hombro», astracanada bastante graciosa que hizo reír a los durmientes espectadores.

En el Duque continuaba la exhibición de la película de serie «Por un pecado de la codicia», y comenzó a proyectarse «La Virgen de las Rosas».

■ Nada de esto fué estímulo bastante para sacarnos de nuestra medorra. Nos aburríamos de un modo modernísimo, recordando nostálgicamente aquellos tiempos de la zarzuela y estos otros tiempos del varietés y las pantorrillas, que también distraen y entretienen.

Pero corren malos tiempos y estamos reducidos al alimento espiritual de las películas. ¡Qué desdicha!

La redacción nos parece mucho más distraída con su nocturna soledad y su tiránica demanda de original, que la estupefaciente exposición de metros y metros de película que nos aburre.

¡Qué aburridita está Córdoba de noche! Nos volveremos todos hipocóndricos si antes no nos rompemos la crisma contra una esquina al regresar a oscuras, de madrugada, a nuestra casa, solos, envueltos en el manto

negro y húmedo de estas noches de otoño en primavera.

Resignada y muy difícilmente llegamos todas las madrugadas a nuestra habitación bohemia, confortados únicamente con la esperanza de que llegue el día para poder ingerir un café caliente, confortable, que ahuyente el frío que se ha apoderado de nuestros huesos.

Y si nos es posible hallaremos al siguiente día una recompensa con la caricia del Sol en el Parque de la Victoria, admirando la gracia de los patos y la fiera codicia de los gorriencillos que—¡dichosos ellos!—han encontrado resuelto el problema que nos hace a la fuerza salir de noche.

El H. Gris.

Acerca de un importante robo

Recordarán nuestros lectores que el día 15 de Enero último le fueron sustraídas 10.000 pesetas al vecino de Cuevas de San Marcos (Málaga) don Luis Cañete Pazo.

Inmediatamente se practicaron diligencias que dieron por resultado la detención de la vecina de dicho pueblo Dolores Moyano Cabrillana, autora del referido hecho delictivo.

Con objeto de que «aquella» siguiera «dando juego», tres «divinidades» han metido «baza» en el asunto, y he aquí por donde se ha detenido a un cómplice de Dolores.

El azar impulsa a Cupido a lanzar la «flecha», que queda clavada en el corazón de Caco.

¡Vaya un argumento!

Nos explicaremos.

Lolita sostenía relaciones (ya no aseguramos si existen) con Eugenio Molina Repullo, vecino de Rute.

A raíz del robo, Dolores se presentó en el pueblo de su novio, para visitar a una parienta, y Eugenio aprovecha la ocasión para que su adorada le ponga un establecimiento.

A tal fin le entregó, en dos veces, 2.500 pesetas, con las que vió cumplidos sus deseos.

Pero como la dicha se «tuerce» cuando menos se piensa, la benemérita de Rute se enteró del caso, y el establecimiento más 750 pesetas que tenía en la cartera, con Eugenio Molina Repullo, fueron puestos a disposición del juez de instrucción del partido.

La Unión Mercantil e Industrial de Lucena

Esta importante entidad lucentina ha dirigido con fecha de ayer, al presidente de la Federación Gremial Cordobesa, el siguiente telegrama:

«Carrillo Pérez.—Presidente Confederación Gremial Española.

En junta general extraordinaria celebrada ayer, se acordó unánimemente enviarle saludo y adhesión incondicional, gestionando ingreso esa Federación que tan dignamente preside.—Emilio Longo, presidente.»

A este telegrama ha contestado el señor Carrillo Pérez lo siguiente:

«Emilio Longo.—Presidente Unión Mercantil e Industrial de Lucena.

Le acuso recibo de su expresivo telegrama, agradeciéndole la adhesión que me ofrece, acordado en esa junta general. Procuraré corresponder a las atenciones y entusiasmos de los comerciantes e industriales de esa hermosa población, rogándoles se preparen para asistir a esta capital y Sevilla para los dos actos de afirmación gremial que se celebrarán muy en breve en ambas capitales, saludando a todos con el mayor afecto.—Carrillo Pérez.»

Gran Hotel Barcelona

Mariana Pineda, 7.—Madrid

Edificio construido para Hotel, recientemente reformado, con agua corriente en todas las habitaciones. Calefacción central. Ascensor y cuartos de baño.

Cocina francesa y española

Dirigido por nuestro paisano, su propietario

José Galán Díaz

No fiarse de corredores que digan en las estaciones que no hay habitaciones.

Rafael Castellano

Especialista en enfermedades del pulmón y corazón.—Consulta de once a una.—Plaza del Angel sin número (San Hipólito).—Teléfono número 367.

Sociedad de Gas y Electricidad de Córdoba

Alfonso XIII, 35.—Teléfono 252

Venta de cocinas y estufas para cok. Tuberías y accesorios para las mismas. Se hacen instalaciones por personal competente.

Aparatos para alumbrado y calefacción por gas.

Variados modelos en cocinas, plancheros y estufas, alquilándose por precio módico. Calentadores para baño últimos modelos.

Se facilitan gratuitamente presupuesto y datos.

Treinta y un mil							
153	188	189	229	269	278	319	359
366	382	413	432	445	482	505	531
561	563	565	576	581	601	608	687
724	749	790	819	820	846	904	906
924	956	990	063	231	091	570	655
328	140	479	263	995	048	321	166
831	066	911	931				
Treinta y dos mil							
213	219	276	291	313	335	341	343
355	475	485	561	590	600	603	618
655	660	689	806	906	802	089	813
188	438	147	778	382	172	260	866
948	103	164	772	560	838	075	412
098	535						
Treinta y tres mil							
104	107	122	146	249	279	312	322
384	439	446	517	519	524	526	558
691	782	794	831	988	998	385	152
404	954	652	547	676	791	896	444
795	038	185	409	087	169	707	693
454	722	132	355				
Treinta y cuatro mil							
020	022	043	059	062	066	079	088
127	135	156	214	220	241	326	345
347	507	568	724	761	795	858	952
687	993	303	493	704	658	856	855
094	149	316	662	433	612		

Solemnes honras fúnebres

Esta mañana, a las once, se han verificado en la iglesia parroquial de San Nicolás de la Villa solemnes honras fúnebres, en sufragio del alma de la virtuosa dama doña María Conde y Luque, viuda de Cruz Fustegueras, y madre de nuestro querido amigo el alcalde de Córdoba don José Cruz Conde.

El acto constituyó una imponente manifestación de duelo.

Asistieron numerosos amigos de los señores Cruz Conde, concejales, diputados provinciales, nutridas representaciones de los pueblos de la provincia, comités de la Unión Patriótica, jefes y oficiales de los distintos regimientos que guarnecen esta plaza, funcionarios del Ayuntamiento y de la Diputación, entidades y organismos oficiales, órdenes religiosas, etc.

La presidencia del numeroso duelo la ocupaban el obispo de la diócesis don Adolfo Pérez Muñoz, el alcalde accidental don Pedro Barbudo y Suárez Varela, el delegado de Hacienda señor Marín Pérez, el vicepresidente de la Comisión provincial don Francisco Santolalla y don Juan Ortiz, a la derecha del Prelado, y a la izquierda el gobernador civil don Luis María Cabello, el presidente interino de la Diputación don Ramón Soriano, el exsenador don Rafael Conde Jiménez, el teniente de alcalde don Amador Fragero y don Alfonso Cruz Conde, nieto de la finada.

Una lucida orquesta vocal e instrumental interpretó varias composiciones fúnebres durante las honras.

Estas terminaron cerca de la una de la tarde.

Reiteramos a los señores de Cruz Conde la expresión de nuestra condolencia.

Los tejidos y confecciones de EL METRO son tan acreditados como la leche y la manteca de la «Granja Eulalia».

Horrible desgracia

Un niño arrollado y muerto por un automóvil

En la carretera de Córdoba a Martos, kilómetro 79, sitio conocido por «Saladillo», en las inmediaciones de la ciudad de Baena, ha ocurrido una tremenda desgracia que ha costado la vida a un niño de ocho años de edad.

Un automóvil con la matrícula C. O., número 984, conducido por el chófer Luis Ordóñez Ortiz, arrolló al niño José Cruz Roldán, ocasionándole gravísimas lesiones, a consecuencia de las cuales, falleció cuando era conducido a Baena.

El automóvil iba ocupado por su propietario don José Fernández Trujillo y por sus amigos don José Solés, don Antonio Sánchez, don José María Baena y don José Santaella, vecinos todos de la ciudad mencionada.

Según las diligencias practicadas, el accidente resultó inevitable. El niño, víctima de esta horrible desgracia, se encontraba en la carretera jugando con otros pequeños de su edad. El chófer Luis Ordóñez, avisó repetidamente con el claxon para que los niños se apartaran, y así lo hicieron; pero repentinamente el pequeño José Cruz, intentó cruzar al otro lado, siendo entonces alcanzado por el automóvil.

Los ocupantes del vehículo se apearon para correr en socorro de la criatura, la que yacía exánime, mientras don José Fernández Trujillo, en el automóvil causante de la desgracia, corría al puesto de la guardia civil para dar parte de lo ocurrido.

Una pareja de la benemérita acudió presurosa al lugar del suceso y recogió al niño para trasladarlo al hospital, a donde llegó cadáver. Presentaba una gran herida en la cabeza con salida de la masa encefálica.

El chófer fué detenido e ingresó en la cárcel, donde quedó a disposición de la autoridad judicial.

El desgraciado suceso ha impresionado profundamente al vecindario de Baena.

NOTAS LOCALES

Pago a los maestros

En la habilitación de maestros de escuelas nacionales de esta provincia en esta capital, se ha abierto hoy el pago de los haberes, adultos y remuneraciones del mes anterior.

Subasta

El lunes próximo, 6 de abril, tendrá lugar en el Monte de Piedad del señor Medina y Caja de Ahorros la subasta pública de ropas y efectos procedentes de empeños hechos en la oficina Central durante el mes de agosto último y que, con arreglo a los estatutos de la casa, corresponden venderse. El acto dará principio a las diez de la mañana.

Para la sesión municipal

Adición al orden del día para la sesión de la Comisión permanente del jueves 2 de abril de 1925: Proyecto de modificación de la línea oficial de la Plaza de San Felipe, en la parte que recae con la calle Pérez de Castro.

De quintas

El soldado perteneciente al regimiento de infantería de Asia número 55, Francisco Pozo Zamorano, debe presentarse en el negociado de Quintas de este Ayuntamiento, a la mayor brevedad posible, para resolver un asunto de interés.

De viaje

Esta tarde ha salido para Tus (Albacete) nuestro compañero en la prensa, el redactor de «Diario Liberal» don José Martínez Moreno, acompañado de su madre y sus hermanas Luisa y Rafaela, esta última maestra nacional en la escuela de niñas de dicho pueblo.

A Madrid

En el rápido de hoy marchó a Madrid don Manuel Díaz Garrido.

Viajero

También salió para la corte, después de pasar unas horas en esta capital, don Germán Damiá, Director general de la Compañía «El Fénix Agrícola».

Automóviles

:-:

Camiones

LANCIA

AGENCIA EXCLUSIVA PARA ANDALUCIA:

Jacinto Canivell

CADIZ
Duque Tetuán, 13.

SEVILLA
Sierpes, 46

CÓRDOBA
Avenida Canalejas, 9.

Se desean con urgencia

agentes para hacer informaciones personales en todas las localidades de España, con preferencia en las aldeas más insignificantes. Se abonarán mil pesetas de comisión por cada información que se llave a efecto. Trabajo compatible con otras ocupaciones se garantiza el pago de las comisiones en la forma que se desee. Reserva y garantía absoluta. No se precisan referencias ni sello para la respuesta. Para más detalles diríjase

Apartado de Correos, 4.026.-Madrid

Información telefónica

Esta mañana ha tomado posesión de la Capitanía general de Madrid, el teniente general señor Ardanaz.-- Don Dámaso Berenguer se despide de la Reina doña Victoria

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 1, de las 14 a las 19.

El marqués de Magaz en Palacio

Estuvo en Palacio despachando con Su Magestad, el presidente accidental del Directorio marqués de Magaz.

No hizo a la salida manifestación alguna

Noticias de Palacio

El Rey recibió en audiencia militar al coronel señor Marchessi, al capitán de navío señor De la Puerta, a los tenientes coroneles señores Sánchez Delgado y Bornos, al comandante González Bravo y Del Valle, este último acompañado de su hijo don Francisco.

También recibió al capitán marqués de la Constancia y al hermano de este título, vizconde de Casa-Figueroa.

Los generales Ardanaz y Burguete

Esta mañana estuvieron en Palacio cumplimentando a don Alfonso el nuevo capitán general de la primera región, señor Ardanaz, y el Director general de la Guardia civil general Burguete, que llevaba el uniforme del benemérito instituto.

El general Berenguer visita a la Reina

El nuevo capitán general de Galicia, don Dámaso Berenguer, acompañado de su esposa y de sus hijos, cumplimentó a la Reina doña Victoria, despidiéndose, pues mañana marchará a tomar posesión de su cargo.

Los subalternos del Estado solicitan el restablecimiento de los beneficios

Se ha cursado a la Superioridad una instancia de los subalternos del Estado solicitando el restablecimiento de los beneficios que les otorgaba la escala de sueldos de 2 de octubre de 1922, ya que una parte considerable de subalternos no llegaron a disfrutar de aquellos beneficios.

Se recuerda que las categorías de interinidad temporal constituían una mejora que ahora no reciben, tratando de recuperar aquellos derechos por considerarlo de justicia.

En la Presidencia

El marqués de Magaz recibió al nuevo capitán general de Madrid y al general Muñoz Cobo.

Al vocal del Directorio general Vallespinosa le visitó el presidente del Supremo de Guerra, general Orozco.

El marqués de Magaz vuelve a Palacio llamado por doña Victoria

Poco después de las doce volvió a Palacio el marqués de Magaz.

Salió del regio Alcázar a la una y cuarto. Los periodistas, extrañados por la visita, se acercaron al presidente.

---¡No ocurre nada, señores!---dijo sonriente el vicealmirante.---He sido llamado por S. M. la Reina para tratar de los recursos que han de aportarse al nuevo Instituto del Cáncer.

En toda la península y fuera de ella reina tranquilidad.

El marqués de Magaz subió a su automóvil dirigiéndose a la presidencia.

El general señor Ardanaz toma posesión de la Capitanía general de la primera región

Esta mañana ha tomado posesión de la Capitanía general de Madrid el teniente general don Julio Ardanaz.

Le dió posesión el general de la primera división señor García Moreno.

Al acto asistieron todos los jefes de servicio, el gobernador militar general Suárez Inclán y los generales con mando en plaza.

El nuevo capitán general obsequió a las autoridades y asistentes al acto.

El embajador de los Estados Unidos

Después de tres meses de ausencia ha regresado a Madrid el embajador de los Estados Unidos en España Mr. Moore, a quien acompaña su sobrina.

Desde Londres a París hizo el viaje en aeroplano.

El embajador ha sido visitado por varios miembros del cuerpo diplomático residentes en la Corte.

Firma regia

Entre los decretos firmados hoy por el Rey figuran los siguientes:

De Guerra---Promoviendo a general de división al de brigada don Francisco Mercader.

Idem idem a general de brigada al coronel de Caballería don José Selgas.

Nombrando a don José Selgas general jefe de sección del ministerio de la Guerra.

De Estado---Jubilando a don Antonio Alemany jefe de la sección Comercial del ministerio.

De Gracia y Justicia---Jubilando al magistrado de la Audiencia de Cáceres, don Francisco Rueda.

De Hacienda---Concediendo un crédito

extraordinario para satisfacer los haberes del personal de la sección sanitaria de Ayamonte.

De Gobernación---Aprobando la segregación del Ayuntamiento de Gerlis.

Un banquete a Alcalá-Zamora

Varios abogados de esta Corte preparan un banquete-homenaje al exministro y notable jurisconsulto don Niceto Alcalá-Zamora por el éxito obtenido en el Supremo en el asunto del magistrado señor Zabala.

Toma de posesión de los nuevos diputados

Esta mañana quedó elegida la nueva Diputación provincial, tomando posesión los diputados recientemente nombrados por el gobernador civil señor Semprún.

Este ocupó la presidencia, pronunciando un discurso de elogio al general Primo de Rivera.

El conde de Cedillo pronunció un discurso.

Quedó elegido presidente de la Corporación el anterior señor Salcedo y vicepresidente de la Comisión provincial el señor Orduña.

La Unión liberal de Estudiantes

Mañana, en la Casa de la Democracia republicana, se celebrará una asamblea general para la constitución definitiva de la Unión liberal de Estudiantes.

Entierro del actor Santiago

A las once de la mañana se ha verificado el entierro del notable actor Pepe Santiago.

El acto constituyó una sentida manifestación de duelo.

De provincias

ALICANTE

Esperando la visita del Rey

Alicante 1.--Comunican de Orihuela que se activan los preparativos para recibir al Rey.

Audirán todos los alcaldes del valle de Orihuela.

La apertura de la compuerta de los riegos de Levante se celebrará a las dos de la tarde.

Han llegado comisiones de varios pueblos cercanos.

BARCELONA

La nueva Diputación provincial

Barcelona 1.--El próximo viernes y presidida por el gobernador civil, se celebrará la sesión de constitución de la nueva Diputación provincial.

El día 6 llegará carne congelada

Barcelona 1.—El día 6 del corriente mes llegará a este puerto el vapor inglés de la Compañía Nelson, que conduce 500 toneladas de carne congelada, adquiridas por los industriales de esta ciudad.

Anticipándose al arribo del vapor han llegado los delegados de las cámaras frigoríficas para tomar las medidas necesarias en la operación de desembarque.

Una conferencia

Barcelona 1.—En el Fomento del Trabajo Nacional ha dado una conferencia el inspector general del Cuerpo de Caminos, señor García Fera, que trató del tema «Mi Patria y mis ideales.»

Fue muy aplaudido.

SEVILLA

Una vista interesante

Sevilla 1.—Ha comenzado en esta Audiencia la vista de la causa contra la joven de 19 años María del Rosario Sánchez Morillo, que dió muerte a un hijo suyo de cuarenta días, clavándole una aguja en una ingle y retorciéndole los órganos genitales hasta que lo dejó muerto en sus brazos.

El hecho ocurrió en el Viso del Alcor en una casilla del paso a nivel, y lo descubrió el mismo padre de la criatura cuando se disponía a darle sepultura en el cementerio del pueblo.

El fiscal pidió para la procesada la pena de muerte, pero luego modificó sus conclusiones, pidiendo en vez de la pena de muerte, catorce años, ocho meses y un día de prisión correccional, calificando el delito de parricidio frustrado.

El defensor, señor Ercilla, pide la absolución, fundándose en que la procesada es imbecil y padece la enfermedad llamada «baile de San Vito».

ZARAGOZA

La causa por la muerte del cardenal Soldevilla

Zaragoza 1.—Esta mañana ha comenzado la vista de la causa instruida con motivo del asesinato del cardenal Soldevilla.

Las autoridades han adoptado grandes precauciones, habiendo llegado procedente de Madrid y Barcelona varios agentes de policía que han practicado numerosos registros y detenciones.

De Marruecos

El marqués de Estella

Tetuán 1.—Mañana marchará el Alto Comisario a la zona oriental, ignorándose si volverá de nuevo a esta plaza o, por el contrario, desde allí se dirigirá a la Península.

Gran confitería

“LA PERLA”

Por su fina elaboración, se recomienda las empanadas de pescada y salmón, como igualmente los muchos y variados géneros que expresamente para los días de cuaresma trabaja este establecimiento.

GOBIERNO CIVIL

Sobre un aprecio

Don Juan Ricardo Artacho, Acero, vecino de Córdoba, presenta escrito manifestando no estar conforme con el aprecio hecho por la Compañía de ferrocarriles de Madrid, Zaragoza y Alicante sobre terrenos y edificios de su propiedad, acompañando, a la vez, el aprecio fijado por su perito, don Félix Caballero Martínez, para que se le dé el curso correspondiente.

Automóviles

Solicitan autorización para conducir automóviles don Luis Ruiz Santaella y don José Galisteo Bueno, vecinos de Priego.

---Don Manuel García y García, vecino de Priego, solicita transferencia a su favor y matrícula definitiva del automóvil comprado a don M. Sancho (S. A.)

---Don Agustín Jurado Salazar, vecino de Fuente Tójar, solicita un servicio de viajeros sin itinerario fijo.

Pasaportes

El vecino de Pueblonuevo del Terrible Fulgencio Sánchez García, solicita pasaporte para trasladarse a Francia.

Sucesos y denuncias

Una mujer detenida

Por promover fuerte escándalo, en estado de embriaguez ha sido detenida en la calle Joaquín Costa María Rodríguez Calero, de 40 años de edad y sin domicilio conocido.

Se ha puesto en conocimiento del señor gobernador civil de la provincia.

Beodo escandaloso

Manuel Gerónimo Barrera, de 25 años de edad, ha sido detenido en la calle Siete Rincones, por promover fuerte escándalo en completo estado de embriaguez, habiendo tenido que ser asistido en la Casa de Socorro, por haberse caído en dicha calle.

El asunto ha pasado al juzgado municipal del distrito de la Izquierda.

El respeto filial

A requerimiento de Toribio Cabanillas Sánchez, de 55 años, ha sido detenido su hijo Quintín Cabanillas Sánchez, de 30 años, que le maltrató de palabra.

El hecho se ha puesto en conocimiento del juzgado municipal del distrito de la Derecha.

Ferretería GUTIÉRREZ

Claudio Marcelo, 18

Batería de cocina - Herrajes para obras y herramientas en general



Marmita Hispano-Holla Expres

De la provincia

Un «vivo»

En la taberna conocida por «Bellota», en Villa del Río, se hallaban dos amigos «copiando». Uno, el vecino de Córdoba Francisco González Sánchez; otro, el de la aldea de «Venta del Charco» (Montoro) Rafael Ruiz Sánchez.

El de Córdoba le dice al del «Charco»:

—Sólo te exijo, como garantía de ese «estupendo» automóvil que me comprarás en 2.000 pesetas, diez «beatas»... por ahora.

El del Charco al de Córdoba:

—Tómalo, y agradecido.

¡Pam! La benemérita de Villa del Río que detiene al cordobés por estafador y porque lo del automóvil era una «bola».

Con las 10 pesetas transformadas en vino dentro de su cuerpo fué puesto a disposición del juez municipal de aquella ciudad.

Un detenido

La guardia civil de Villa del Río ha detenido en la noche del 30 del actual al vecino de Andújar Manuel Bolívar Savado, como presunto autor del hurto de caballerías, en el momento que conducía una yegua con guía falsa.

Manuel quedó a disposición del juzgado municipal.

La caballería fué intervenida.

Desde Fernán-Núñez

Muerte sentida.—Ha fallecido en este pueblo a la edad de 77 años la virtuosa señora doña Marina Crespo Torres, viuda de don Bernardo Serrano y madre del prestigioso labrador y propietario don Fernando Serrano Crespo, tercer teniente de alcalde y exalcalde de esta villa.

Al sepelio de su cadáver asistieron numerosas personas de todas las clases sociales, constituyendo el acto una verdadera manifestación de duelo.

El féretro fué conducido por varios amigos y operarios del señor Serrano. Llevaron las cintas el primer teniente de alcalde don Martín Gómez Jiménez, don Pedro Jiménez Laguna, perito agrícola, y los labradores don José y don Pedro López Crespo y don Pedro Ramón y don Juan Cañadas Laguna.

La presidencia del duelo iba constituida por el señor alcalde, teniente de la guardia civil don Bernardo Serrano Fernández, don Martín Crespo Crespo, don Francisco Serrano Rodríguez y otros señores de la familia doliente.

Sentimos muy de veras el dolor que aqueja a nuestro buen amigo don Fernando Serrano Crespo con motivo de la pérdida del ser más querido de su corazón, deseándole resignación para poder soportar el terrible dolor que embarga su alma — estos momentos de inmenso pesar. — *Corresponsal.*

Venta de un tractor Fordson

nuevo sin estrenar, 4.000 pesetas. Garage Gran Capitan, Felipe Gómez Sánchez.

Informaciones de hoy 2

La nueva Diputación provincial

Sesión extraordinaria de constitución, con arreglo al Estatuto provincial

A las cuatro de la tarde de ayer, y presida por el gobernador civil de la provincia, don Luis Cabello Lapiedra, celebró sesión extraordinaria la Diputación provincial, para constituirse con arreglo a las normas que determina el Estatuto provincial aprobado por Real decreto de 20 de marzo último.

Asistieron veintinueve diputados, entre directos, corporativos y suplentes.

El secretario, don Filiberto López, dió lectura a los artículos 83 y 85 y disposición final, párrafo segundo del dicho Estatuto, a la convocatoria inserta en el «Boletín Oficial» de la provincia de 26 de marzo último y a la lista de señores diputados designados por el gobernador civil.

A continuación el señor Cabello Lapiedra hizo uso de la palabra, expresando que el Directorio militar, al poner en vigor el Estatuto provincial, ha querido completar la reorganización administrativa y económica de las provincias, como con antelación había hecho con los Municipios al promulgar el Estatuto municipal, vigorizando las haciendas locales.

A grandes rasgos, estudió las principales características de ambos cuerpos legales.

Añadió que había cumplido fielmente las instrucciones del Gobierno, haciendo que el nombramiento de los nuevos diputados recayese en personas de prestigio y honorabilidad, tanto en lo que afecta a los directos como a los corporativos, a quienes se les asigna la representación de los intereses de los Municipios.

Dirigió un afectuoso saludo de despedida a los diputados que hoy cesan y se congratuló del próspero estado económico de la Diputación, ofreciendo su decidida cooperación a la labor que este nuevo organismo ha de desarrollar, confiando en las dotes y aptitudes de los elementos que lo integran.

El señor Soriano Cebrián, como presidente interino saliente, da las gracias por las frases encomiásticas dirigidas por el señor Cabello Lapiedra a la Diputación que hoy cesa.

Seguidamente, el gobernador ausentóse del salón, siendo despedido por una comisión de diputados.

Procedióse a la elección en votación secreta, del cargo de presidente de la Corporación, resultando elegido don Francisco Santolalla Natera, quien acto continuo se posesiona del cargo.

Nuevamente hizo uso de la palabra don Ramón Soriano, quien dedicó unas frases de afectuosa despedida a los diputados que cesan.

Habló también de las mejoras que la Diputación saliente había realizado en Beneficencia, carreteras y otros ramos de la administración provincial, y en palabras entrecortadas por la emoción, tuvo un recuer-

do sentimental para los niños y ancianos acogidos en los establecimientos benéficos.

También encomió en términos entusiásticos la laboriosidad y competencia del señor Santolalla al frente de la Comisión provincial, felicitándole por su elevación a la presidencia de la nueva Diputación.

A continuación habla el nuevo presidente señor Santolalla, quien comienza manifestando que si honroso era el cargo que venía desempeñando, tanto o más considera al que por voluntad de los diputados ha sido elevado.

Da las gracias por su designación para el mismo, ofreciendo poner a contribución su voluntad, constancia e inteligencia, ratificando así el ofrecimiento que hizo al posesionarse de la vicepresidencia de la Comisión provincial que hasta ayer ha desempeñado.

Estima que los elogios que le han sido tributados y su elevación a la presidencia, hacen justicia a los conceptos que de él se han emitido.

Hace después el esbozo jurídico del Estatuto municipal, señalando que por virtud del mismo, vinieron a mermarse las atribuciones de las Diputaciones. Considera la ley provincial cosa caduca, añadiendo que el Estatuto provincial es algo complicado por su carácter conceptuoso e intrincado, estimando que ha de tardarse algún tiempo en aplicarle de un modo estricto.

Analiza después los recursos económicos que ha de implantar la hacienda provincial y excita el celo y estudio detenido por parte de los diputados que hayan de integrar la comisión de Presupuestos, de esas fuentes de ingreso, para que sean aplicadas rectamente a las necesidades de la provincia. Algunos de esos impuestos nuevos, aún no han sido concretados y precisa por ello, para no trabajar en el vacío, un detenido y concienzudo estudio.

Elogia después la definición que de la extensión territorial a que se llama provincia hace el Estatuto, diciendo que desde

las Cortes de Cádiz no se había hecho de un modo tan categórico y exacto en el orden jurídico como hoy.

Prosigue analizando el sentido autonómico característico del Estatuto, y dice que la *carta interprovincial*, es el mayor acierto y el mayor peligro que dicho cuerpo legal contiene.

A este respecto, dirigiéndose a los diputados corporativos, les señala la gran responsabilidad que contraen en el cargo, si no les anima la justicia y la razón en pro de los intereses de sus municipios, por cuanto si la pasión predominase pudiera venir la desmembración de la provincia.

Agrega que en el orden de las ideas, ha venido existiendo una pugna entre los partidarios de la región y los de la provincia, triunfando al fin esta última, y el Estatuto, en síntesis, no es más sino la consagración de la segunda de las enunciadas ideas.

Requiere a la prensa para que sea portavoz de la labor futura que la Diputación ha de acometer, haciendo advertencias que pueden ser saludables a tiempo, y dedicando a tal propósito frases de elogio a la moderación de conducta de los periódicos en tal sentido.

Propone el señor Santolalla, y así se acordó por unanimidad, dirigir un telegrama de saludo y adhesión al constituirse la nueva Diputación, al general Primo de Rivera.

Por último, el señor Santolalla glosó una frase conocida parodiándola así: Ha muerto la ley; viva el nuevo Estado aurora del porvenir.

Seguidamente procedióse a la votación de vicepresidente de la Comisión, resultando elegido don Miguel A. de Torres, marqués de Villarreal de Purullena, quien acto continuo se posesionó, pronunciando breves palabras de agradecimiento por su designación, diciendo que obedecer es cortesía en este caso, y ofreciendo el estímulo de su voluntad para el ejercicio del cargo.

Dáse lectura al acta de la sesión de 3 de noviembre del año último que es aprobada.

Después, en votación secreta, son elegidos para la Comisión especial de presupuestos los señores don Manuel Baquerizo, don José de Rioja y don José Molleja, como diputados directos, y don Juan Cuenca, don Emilio León y don Antonio Castilla, como corporativos.

A propuesta verbal del presidente son

TEMPORADA DE PRIMAVERA Y VERAN DE 1925

Gran establecimiento de Tejidos y Novedades

DE

José Carrillo Pérez

La Casa que más barato vende y mejor surtido presenta

Especialidad en géneros negros y de color para señoras, caballeros y niños. Surtido completo en géneros blancos para familias en hilo y algodón de las mejores marcas nacionales y extranjeras.

Extensas colecciones en estambres frescos finos de lana y driles de gran moda. Especialidad en géneros de lana para hábitos de todas clases. Completo surtido en cortes de pantalón **TENNIS** y rayados para vestir. Puntos de seda, crespones, bengalinas, foulars rameados y lisos, las últimas creaciones de la moda.

Los precios de esta casa en verdadera relación con la bondad de sus clases. Nada cuesta comprobarlo. Visítad este gran establecimiento y quedarán convencidos de cuanto se ofrece. Las colecciones expuestas a diario en sus escaparates, es un pequeño muestrario de los grandes surtidos que ofrece esta casa.

No olvidarlo: Claudio Marcelo, 7.-Teléfono núm. 270

designados el marqués de Villarreal de Purrullena para representar a la Diputación en el Consejo provincial de Fomento, y don José Molleja, para en unión de la presidencia, formar parte de la junta liquidadora provincial de créditos y débitos de la Diputación con los Ayuntamientos de la provincia.

Seguidamente se levantó la sesión, siendo felicitado el señor Santolalla por su elección.

La Diputación ayer constituida, la integran las personas siguientes: Diputados directos, don Francisco Santolalla Natera, don Miguel A. Torres e Iribarren, don Ramón Soriano Cebrián, don José Riobó Susbielas, don Isidro Barbudo Sanz, don José Rioja Muñoz, don Manuel Baquerizo García, don José Molleja Molleja, don Vicente Beneyto Santonja, y suplentes: don Rafael Vázquez Aroca, don Francisco Luque Salas, don Pedro López Alvear, don Alfonso Linares Linares, don Manuel Rodríguez Manso, don Eulogio Roldán Carrillo, don Matias Herruzo Moreno, don Antonio Albornoz Portocarrero y don Angel Gómez Góngora

Corporativos: don José T. Ariza Hita, por Baena; don Rafael Vega Gracia, por Espejo; don Emilio de L. Primo Rivera, por Villa del Río; don Juan Cuenca Burgos, por Lucena; don Antonio Castilla Abril, por Almedinilla; don Manuel Villén Priego, por Rute; don Francisco Zurita, por Bujalance; don José Cárdenas, por Belalcázar; don Juan García Boza, por Bélmez; don Enrique Carmona Mata, por Montemayor; don Antonio Muñoz Flores, por Cañete de las Torres; don Manuel Jurado López, por Aguilar; don Luis Fernando Reina, por Puente Genil; don Francisco García Revuelto, por Almodóvar; don Rodrigo Morillo Trucios, por Belalcázar; don Francisco Galisteo, por Carcabuey; don Alfonso Camacho, por Córdoba, y don Rafael Guerra Sánchez, por idem.

"BOLETIN OFICIAL"

Miércoles 1.º de Abril.

Delegación de Hacienda.—Se hace saber a los perceptores de Clases pasivas que deberán pasar revista de presencia ante el interventor de Hacienda durante el mes de Abril.

Alcaldía Constitucional de Córdoba.—Se anuncia el plazo de quince días para exposición y reclamaciones sobre los arbitrios que se citan.

—Se anuncia la exposición del presupuesto de gastos e ingresos para el ejercicio de 1925-26, para que puedan presentarse las reclamaciones oportunas.

Primera casa exportadora de cafés tostados

Saiz y Martínez

Almacenistas Importadores.—Córdoba

Adolfo Villén

Anís Pretel

Rute.

El homenaje al alcalde

Entrega de los pergaminos

Anteayer, a las cinco de la tarde, fué entregado al alcalde de Córdoba, don José Cruz Conde, y en su domicilio, el artístico pergamino que, conteniendo los discursos pronunciados por S. M. el Rey y por aquél, con ocasión de la visita regia al Pantano del Guadalmellato, ha sido costeado por suscripción popular.

Por el reciente luto del señor Cruz Conde, la entrega se verificó en la mayor intimidad, y a ella asistieron los señores don Carlos Romero Berral, don Rafael González López y don Manuel Roses Pastor, que constituían la Comisión recaudadora, y los íntimos del señor Cruz Conde, señores Barbudo Suárez Varela, Fragero, Eguillor, Santolalla, Villoslada y Gutiérrez Fernández.

Entre los señores Romero Berral, presidente de la Comisión, y el alcalde se cruzaron las necesarias palabras de oferta y agradecimiento, lamentando todos los presentes que tan dolorosas circunstancias hayan restado al acto toda la solemnidad proyectada por los organizadores.

Notas locales

Visitas

Hemos saludado en esta casa a nuestro distinguido amigo el joven farmacéutico de Montoro don Rafael Rivas Serrano, que viene a encargarse de la regencia de una farmacia de esta localidad.

También hemos recibido las visitas de nuestros queridos amigos don Ricardo Rodríguez y don Francisco Rodríguez, correspondientes de LA VOZ en Cerro Muriano y Valenzuela, respectivamente.

Regreso

En el rápido de anoche regresó a esta capital, después de efectuada una larga excursión por Méjico y otros países sudamericanos, el conocido y popular picador de toros Rafael Márquez (Mazantini).

—También regresó en el expreso de Málaga, don Luis R. de Castañeda.

Viajero

Precedente de Sevilla, anoche en el expreso, pasó por esta capital con dirección a Madrid el ilustre escultor don Mariano Benlliure.

Bacalao Labrador superior

a pesetas 1,60 kilo

Conde Torres Cabrera.--Espantería

Almacenes de MANUEL CASANOVA

Pedro Lopez e hijos

PARTADO NÚM. 7

BANQUEROS

TELÉFONO, N.º 3.—CÓRDOBA

Representantes depositarios de la Compañía Arrendataria de Tabacos.

VINO OLOROS

Buenavista

MANUEL RUIZ GIMÉNEZ

MONTILLA

Los sucesos de anoche

Por infringir las Ordenanzas

Han sido denunciados a la Alcaldía, Manuel Gerónimo Barrera y Romualdo Jiménez Martínez, por verter aguas en la vía pública; Manuel Alvarez Cáceres y Francisco Lama Jiménez, por ir subidos en los carros que conducían, y Rafael Alcaide Molina, Rafael Lara Ocaña y Rafael Simón Baños, por dejar abandonados sus coches en el patio de la Estación Central.

Ruinosa

El brigada de la guardia municipal Rafael Aguilar, da cuenta de hallarse en estado ruinoso la fachada de la casa número 186 de la calle de San Fernando.

Por escándalo

El guardia urbano número 49, ha formulado denuncia contra Antonio Peña Arroyo por producir escándalo durante la noche en la Plaza de San Agustín.

Del hecho se ha dado cuenta al juzgado respectivo.

Reyerta

En el patio de la estación Central cuestionaron anoche Baltasar Díaz Alonso y Francisco Morales Morán, produciendo escándalo con tal motivo.

Ambos fueron detenidos por una pareja de Seguridad y conducidos a la Comisaría, donde quedaron a disposición del juez municipal de la Derecha.

Las "hombradas" de Alfonso

Alfonso Aranda, con domicilio en la calle Martín de Roa, número 28, maltrató de palabra y obra a su convecina Francisca Molinero Arévalo, originando un escándalo de los llamados de época.

El esposo de Francisca cursó en la Comisaría la denuncia correspondiente.

Casa de Socorro

En dicho centro benéfico han sido asistidas durante las últimas veinticuatro horas, las personas siguientes:

Manuel Gerónimo Barrera, herida contusa en la nariz y alcoholismo agudo; Teresa Flores Ruiz, herida contusa en el frontal; José Millán Morales, contusión en la mano izquierda; José Ríos Gau, herida contusa en el parietal izquierdo, y Manuel Aguiano Padillo, herida contusa en el mentón.

Para participaciones

de boda, natalicio, ofrecimiento de casa, B. L. M., tarjetas de visita y demás impresos, vaya a la Librería Luque. Nadie se los hará con más gusto y a precios tan reducidos.

LA CONCEPCIÓN

Antonio Mira (Mirita)

Concepción, 27

Esta casa, tan acreditada, expenderá durante la Cuaresma Empanadas de todas clases de pescado, hojuelas, pestiños y tartas de aceite. La casa preferida para Viernes de Dolores.

El suceso de anoche

Un hombre arrollado y muerto por el tren

Próximamente a las doce de anoche recibióse aviso telefónico en esta estación central del jefe de la de Villarrubia, comunicando que a unos doscientos metros de distancia de esta última había sido hallado el cadáver de un hombre arrollado por el tren.

Ignorábase qué tren hubiese sido, así como si se trata de un accidente desgraciado o de un suicidio.

El cadáver hallábase horriblemente mutilado.

Seguidamente se dió aviso al juez de instrucción del distrito de la Izquierda don Eduardo Iglesias Portal, quien, en unión del oficial don Rafael Fonseca, marcharon en automóvil al lugar del suceso para proceder a la práctica de las oportunas diligencias.

Doctor Romaguera

Garganta, nariz, oídos
Sevilla, 16, de una a cinco

Sin rival

Anís Machaquito

Reyes Rute

Calzados de lujo, extenso surtido en clases económicas

Calzados Príncipe

Rodríguez Marín, 3, antes Espartería

Nadie puede dar mejores precios que EL METRO. Muchos te ofrecerán venderte más barato, compruébalo y verás como no es cierto.

Movimiento de viajeros

Hotel Regina

Don Juan Almendro, don Nicolás Gómez Teruel, don Hans Goslin, don Antonio Castilla, don David Coe, don Wilian A. Stoff, don James P. Dickzon, don John P. Daviez, Mr. Chamback, Mr. Gaster, doña Isabel Coe, don Manuel Calderón, don Carlos Cabrera, don Adolfo Sihmay, don Juan Pecatzang, don C. M. Pell, don Carlos Bramié, don Salvador Peña y señora, señores Acig y Clara.

Hotel Simón

Don Oscar Inunaunel, don Lucas Gómez, don Joaquín Blasco, don José Montero y familia, don Andrés Calero, don Fermín Horrillo, don José Ramón Hens, don Manuel de la Gala, don Conrado García y familia, don Enrique Pérez, don Eulogio Roldán, don Manuel Villén, don Francisco Luque y señora, don Cuartero Waldbanes, don José Escacena Bartolesi, don Luis Corduiola y señora, don Joaquín Amigo y madre, don Juan Rodríguez Ceballos, don José González e hijos, don Manuel Arménta, don Adolfo Vázquez, don José García Moyano.

Hotel España y Francia

Don José Soriano y señora, don Agundio González, don Rafael Aguilar, don Enrique Alvarez, don Francisco Medina, don Diego Punzón, don Vicente Caspe, don Antonio Castillo, don Juan Hierro, don Francisco Díaz, don Antonio Frías, don Antonio Castro, don Ricardo Eluviel, don Teodoro Eluviel, don Marcos Cleme, don Beren Piler, don Hoelher Frauz, don Justino Pinilla, don Carlos Franco y señora, don Federico Min y señora, don Fernando Díaz y señora, don José Calvache y señora y don Armando Pons y señora.

CAPARRÓS

Cafés, Caramelos
Azúcares estuchados
Artes gráficas

Córdoba y Compañía S. en C.
Azúcares y cafés.-Córdoba.

Vigas y hierros en

De todos los peraltes

Dirigir los pedidos a los almacenes de

ROSES Y BUSTILLO

Avenida Canalejas, 8.-Córdoba

Colecta nacional para el monumento de S. M. el Rey don Alfonso XIII en el "Cerro de Los Angeles"

(Continuación.)

Don Joaquín Mira Gracia 1 peseta; don Pedro Román 0'30; don Blas Torres León 0'50; don Luis Llorens Sánchez 0'50; don Federico Llorens Osuna 0'25; don Julio Llorens Osuna 0'25; don Antonio Llorens Osuna 0'25; doña Teresa Llorens Osuna 0'25; don Justo Perea Moreno 0'30; don Enrique Carrillo Pérez 0'20; don Juan Aroca Ayala 0'50; don Manuel Sagrado Marchena 0'25; doña M. Teresa Insua de Sagrado 0'25; don Manuel Sagrado Insua 0'25; doña María Sagrado Insua 0'25; doña Pilar Sagrado Insua 0'25; doña Adela Marchena Pilaces 0'25; doña Adelina Sagrado Marchena 0'25; don Manuel Mira 0'40; don Adolfo García 0'50; don Juan A. De León 0'50; doña Joaquina Rojano 1; señora viuda de Huertas 0'50; doña Esperanza Gómez Durán 1; doña Manuela Torija de Melgar 1; doña Veremunda García Alejo de Guadalupe 1.

Don Manuel A. de Saavedra y Bejar 0'50 pesetas; don Antonio A. de Saavedra Jácome 0'25; doña Carmen Altamirano 0'25; don Carlos Raya Moreno 0'50; don F. Ramírez de Aguilar 1'50; don José Ariza Baena 0'50; don Manuel Fernán Martínez 0'50; don Rafael Ruiz 0'25; don Enrique Carmona 1; don Adolfo Córdoba 0'25; don Mannel Suero 0'50; don Mariano Alcalá Galiano 1; don Jesús Alcalá Galiano 1; don Manuel del Pino 0'50; doña Pilar Taliza 1; doña Teresa Taliza 1; don Manuel Tienda 2; don Manuel Rosés 2; don Rafael de la Rosa 0'25; don Antonio Correto 2; doña Trinidad González 2; don Antonio Carreto González 2; don Luis Carreto González 0'25; don Rafael Carreto González 0'25; don Rafael Hoyo Romero 0'25; doña Araceli Moreno Vergara 1; doña Araceli Hoyo Moreno 1; señorita Angela Hoyo Moreno 0'25; señorita Pepita Hoyo Moreno 0'25.

Doña Angela Romero Muñoz 1 peseta; doña Aurora Hoyo Romero 1; don Modesto María y Pérez 5; doña Prudencia Areal 2; doña Encarnación Castillo 2; doña Agustina Alcántara 1; doña Josefa García 1; doña Mercedes Guerrero López 0'50; doña María Hacar y Luna 1; doña Angela Hacar y Luna 1; una devota 0'50; doña Josefa Valdés 1; doña Dolores Mellado 0'50; doña Dolores Fernández 0'50; doña Rafaela Casas 0'50; doña Catalina Giménez 0'50; doña Bárbara Beta 0'50; doña Francisca Hoyo 0'50; doña Dolores Pérez 0'50; doña Francisca Bello 0'50; don Rafael Lubian 0'50; doña Dolores Rodríguez 0'50; don Enrique Rodríguez 0'50; doña Joaquina Rojano 1; don Antonio Igorra 1.

Doña Francisca Ortega, 0'50 pesetas; doña Concepción C. de Gimena, 1; doña María de la Luz Ygorra, 0'50; doña Angustias C., viuda de Ortiz, 1; doña Juana Valls, 0'50; doña Concepción García, 1; doña Angela Tole Arboledas, 2; doña Manuela Martín, 1; doña Pilar Llorente, 1; doña Pilar Fentisa Gómez, 1; don Antonio Tortosa Robles, 1; doña Ana Gómez Tortosa, 1; do-

ña María Algaba y Luque, 1; doña Dolores Luque de la Algaba, 1; don Amador Calzadilla León, 1; doña Pilar Marton de Llorente, 1; don Salvador Llorente Flores, 1; doña Rosario Llorente Flores, 0'25; doña Dolores Llorente Flores, 0'25; doña Angela Llorente Flores, 0'25; doña Virtudes Ramirez, 0'25; doña Isabel Peñas, 0'25; don Antonio Ortega Muñoz, 1; don Salvador Sión, 1; don Manuel Benito Ara, 1; don Enrique Requena, 1; don José Ariza y Rodríguez, 1; don Vicente Baena, 1; don Esteban Llorente, 1, y don Manuel de Rellugno, 1.

(Continuará.)

"Patria Chica"

El número 77 de la popular revista «Patria Chica», que publica nuestro querido compañero «Españita», es tan ameno y sugestivo como los anteriores y una vez más evidencia el singular gracejo de su autor.

Entre otros interesantísimos originales en el número que nos ocupa se insertan los siguientes: Ladrando a la luna.—«La obesidad me ahogaba.»—La Cámara de Comercio, es «pirandelliana.»—Cuatro bajas más.—Al que le dé que perdone.—Observaciones de un poeta fantasma.—Perfil de la decena.—La nube ruberosa.—Gazapillos periodísticos.—Negocios para hacerse rico.

Inspección provincial de Sanidad

En el Gobierno civil nos han facilitado la siguiente nota:

Se remite vacuna antivariólica para sus atenciones a El Carpio, Montilla, La Victoria, Hinojosa, Obejo, Hornachuelos y Castro del Río.

A Guadalezar se envían ampollas de vacuna antitífica.

A Almodóvar del Río se envían cinco frascos de suero antidiftérico.

Al alcalde de Villaharta se le interesa que en un plazo de diez días comuniqué quien surte el botiquín de urgencia y copia de la autorización concedida.

Al alcalde de Añora se le participa que en el próximo presupuesto deberá consignar dos mil pesetas a cada una de las titulares médicas de dicho pueblo.

Al «Boletín Oficial» se le envía edicto anunciando dos titulares médicas en Añora.

Asimismo se remiten edictos ampliando el plazo para cubrir las vacantes de titulares veterinaria y farmacéutica de Valenzuela.

Al arquitecto municipal se traslada acuerdo de la Comisión provincial de Sanidad local, sobre el estado de las viviendas de la plaza de España, a fin de que proponga medidas que tiendan a evitar las deficiencias observadas.

Al juez de instrucción de Montoro se traslada oficio del alcalde pedáneo de Azuel (Montoro), sobre un intruso en Veterinaria.

Al alcalde de Fuente Palmera se le envía oficio de imposición de multa de 100 pesetas, al intruso en Veterinaria Plácido Díaz Guisado.

Al alcalde de Priego se traslada oficio del Colegio de Veterinarios, sobre anuncio de una vacante de Veterinaria titular de aquel Municipio.

Al alcalde de Cabra se le dirige oficio imponiendo una multa de 500 pesetas al intruso en la profesión de odontólogo Juan Mora.

Al alcalde de Lucena se le dirige oficio de imposición de multa de 500 pesetas al intruso en Odontología Carlos Chacón.

Al alcalde de Adamuz se traslada oficio del Colegio Médico sobre anuncio de una vacante de médico titular.

A los alcaldes de Villa del Río y Castro del Río se les interesa suministren los datos que se interesaban en la circular del «Boletín Oficial» de 9 de septiembre último, para poder autorizar inserción de edictos anunciando vacantes de médicos titulares.

Al «Boletín Oficial» de la provincia se remite edicto de una titular médica de Villa del Río.

Al inspector de carnes de Villaharta se le interesa manifieste las anomalías que denuncia existentes en el municipio, lo que le obliga a presentar la dimisión de su cargo.

Elixir Estomacal

de SAIZ DE CARLOS

Tonifica, ayuda a las digestiones y abre el apetito, curando las enfermedades del ESTÓMAGO e INTESTINOS

DOLOR DE ESTÓMAGO

DISPEPSIA

ACEDIAS Y VÓMITOS

INAPETENCIA

DIARREAS EN NIÑOS

y Adultos que, a veces, alternan con ESTREÑIMIENTO

DILATACIÓN Y ÚLCERA

del Estómago

DISENTERÍA

Muy usado contra las diarreas de los niños. Incluso en la época del DESTETE y DENTICIÓN.

33 AÑOS DE ÉXITOS CONSTANTES

Ensáyese una botella y se notará pronto que el enfermo come más, digiere mejor y se nutre, curándose de seguir con su uso.

5 pesetas botella, con medicación para unos 8 días

Venta: Serrano, 35, Farmacia, MADRID y principales del mundo

Indio Rojo
ES EL MEJOR PAPEL DE FUMAR

Tejidos - Espino

Claudio Marcelo, 14

Para adquirir las grandes novedades de la temporada de Primavera en precios económicos, es preciso visitar estos acreditados almacenes.

Información telefónica

La tarde en la Presidencia.--Consejo del Directorio.--El Alto comisario confirma en una extensa carta las noticias optimistas de Marruecos.--El juzgado intenta interrogar a la novia de Casielles, depositada en un convento.--La crisis de trabajo en Madrid.

(De nuestro servicio particular)

De Madrid

Madrid 1, de la 1 a las 4 m.

Magaz en la Presidencia

A las cinco de la tarde llegó el marqués de Magaz a la Presidencia.

Al entrar en su despacho oficial dijo a los periodistas que había recibido una larga carta del Alto comisario, confirmando y ampliando las noticias optimistas recibidas de Marruecos.

Seguientemente fué recibido por el marqués de Magaz el señor Castedo para despachar asuntos.

Consejo del Directorio

A las nueve menos diez de la noche terminó el Consejo del Directorio.

El jefe de la censura facilitó a los periodistas la referencia oficiosa, diciendo que habían asistido a la reunión los subsecretarios de Hacienda y Fomento, quienes llevaron asuntos de trámite.

Después estuvieron los vocales del Directorio estudiando varias ponencias, sobre las que no recayó acuerdo, quedando la continuación de su estudio para la reunión próxima.

Visitas al presidente interino

El marqués de Magaz recibió las visitas del embajador de Inglaterra y del ministro de Cuba en Madrid.

Una carta

El conde de López Muñoz ha dirigido una carta al periodista granadino señor Secco de Lucena, manifestándole que por haber estado enfermo no le fué posible asistir a los actos celebrados en memoria del ilustre pensador Angel Ganivet, cuyos restos han sido recientemente trasladados a su ciudad natal.

Francos Rodríguez

Continúa enfermo en cama el presidente de la Asociación de la Prensa, don José Francos Rodríguez.

Numerosos amigos acuden diariamente a su domicilio para informarse del estado de salud del ilustre enfermo.

Sánchez Guerra

También sigue enfermo, teniendo que guardar cama, el expresidente del Consejo don José Sánchez Guerra, quien, como es sabido, sufre un ataque de reuma.

Romanones

Ha tenido que guardar cama el expresidente conde de Romanones.

García de Leaniz

Se encuentra enfermo con un ataque gripal el subsecretario de Instrucción pública señor García de Leaniz.

El Ayuntamiento de Madrid no ha tenido un recuerdo para López Silva

El «Heraldo de Madrid» publica un artículo diciendo que parece mentira, pero que en una triste verdad, que al reunirse la Comisión permanente del Ayuntamiento de Madrid no haya tenido siquiera un recuerdo para el malogrado don José López Silva.

Agrega el citado colega que en su edición anterior, precisamente, dedicaba un artículo Antonio Casero a la memoria del ilustre escritor y requería al Municipio para que costease unos funerales y diese el nombre de López Silva a una calle de la villa.

Termina lamentándose de que ni siquiera hayan hecho constar en acta el consabido sentimiento de la Corporación.

El general Burguete se posesiona del nuevo cargo

En la mañana de ayer se posesionó de su nuevo cargo de Director general de la guardia civil el general Burguete.

Recibió en su despacho oficial al subdirector del benemérito Instituto, señor Las Peñas, quien pronunció un breve discurso.

El general Burguete contestó muy brevemente, congratulándose de mandar la guardia civil.

Destinos en Hacienda

Se ha dispuesto que pasen a prestar servicios en la Hacienda del ramo de Guerra, don Abelardo Merino Alvarez, comisario de Guerra de primera clase; don Carlos Gil Garate, comisario de segunda, y varios oficiales de los ramos de Guerra y Marina.

La novia de Casielles.-Diligencia judicial en un convento

En el convento de Siervas de San José, donde está depositada la señorita Amparo Fuentes, prometida del diestro Casielles, se personó ayer el juzgado de Chamberí, que lo era de guardia, para llevar a cabo una diligencia relacionada con dicha señorita.

Una religiosa del convento preguntó al juez que qué clase de diligencia era la que había de realizar, contestando el juez que se trataba de un interrogatorio a que había de someter a la señorita Amparo Fuentes.

La religiosa repuso que no reconocía en ese asunto más autoridad que la del juzgado del distrito de Buena Vista, que es el que comenzó a instruir las diligencias.

Entonces el juez le hizo presente el deber que tenían de atender al juzgado de guardia, y se retiró sin efectuar la diligencia.

Hoy ha pasado una comunicación al juzgado de Buena Vista, que está de guardia, dándole cuenta de lo acaecido.

Una conferencia

En el salón grande de la Casa del Pueblo pronunciará una conferencia don Antonio Fabra Rivas, versando sobre el tema «Organización internacional del trabajo».

Ensayos de minerales pobres

Antes de mediados de abril próximo se encontrará en París una comisión para realizar pruebas parciales privadas sobre ensayos de minerales pobres de hierro, cuyo aprovechamiento es de considerable importancia.

Reparto de un dividendo

La junta general de accionistas de los Altos Hornos, reunida el día 30 de marzo último, acordó repartir un dividendo de siete duros por acción, habiendo obtenido dicha sociedad un beneficio superior al del año anterior.

Aniversario de la muerte de Navarro Reverter

Con motivo de haberse cumplido ayer el primer aniversario del fallecimiento del exministro liberal Navarro Reverter, ha recibido la familia del finado numerosos testimonios de pésame.

El equipo uruguayo

Al paso del equipo uruguayo por Madrid el año pasado, se expuso el deseo de que celebrara un encuentro con nuestro primer equipo.

En la primera quincena del mes actual, llegarán a Madrid nuevamente los uruguayos y muchos aficionados han exteriorizado ya su deseo de que se celebre entonces el encuentro.

La crisis de trabajo

El «Diario Universal» dedica un artículo a comentar la crisis de trabajo, diciendo que este es un problema que el Directorio debe atender y resolver preferentemente.

Sostiene que en Madrid la crisis de trabajo alcanza una importancia grande. En el reciente mitin de la Cámara de Construcción se propusieron varias fórmulas viables para resolver el conflicto.

El Directorio seguramente encontrará fórmulas para conjurarlo y así es de desear, evitando que padezcan hambre y miseria numerosas familias de obreros que pronto carecerán en absoluto de trabajo.

Los autores de una estafa

Como recordará el lector, el 31 de Diciembre del pasado año se cometió una estafa en el Banco Suizo por el empleado del mismo José González Flores, quien desfalcó 200.000 pesetas falsificando dos cheques, valiéndose como cómplice de Jesús Raya González.

En los primeros momentos creyó la poli-

cia que habían pasado la frontera internándose en Francia, donde tratarían de embarcar para América.

Se encomendó la gestión de descubrirlas a la policía extranjera de varios países, poniéndola en antecedentes del hecho.

Según parece, la policía extranjera ha averiguado el paradero de los estafadores, sabiendo que González Flores y Raya desembarcaron en América, donde se detuvieron breve tiempo, separándose luego para mejor ocultarse a la policía.

El primero marchó a la Habana y el segundo a Méjico.

Se realizan los trabajos de trámite para llevar a efecto la extradición de ambos.

De Marruecos

Varias noticias

Melilla 1.—Un centinela de la Alcazaba de Dar Drius observó que en el campo enemigo ardían varias hogueras.

Las fuerzas de protección del convoy a Issen Lassen también vieron hogueras en el campo moro.

En Taurit y Lausat se observaron algunas concentraciones rebeldes.

Las baterías de varias posiciones dispararon contra los grupos, dispersándolos.

Un grupo de rebeldes trató de realizar una agresión en Loma Roja, siendo rechazado con bajas vistas.

De provincias

ALMERIA

Un hombre ahogado

Almería 1.—Cuando se disponía a tomar el tren para ir a Gergal, con objeto de prestar declaración, un individuo llamado José Rodríguez, tuvo la desgracia de caer en una acequia, pereciendo ahogado.

HUELVA

Aparición de un cadáver

Huelva 1.—En el sitio conocido por «Punta del Caimán», de Isla Cristina, ha aparecido el cadáver del patrón del bote pesquero «Virgen del Rocío», que el día 18 desapareció de la embarcación a causa de un abordaje.

Las autoridades de Marina instruyen las diligencias del caso.

Un hombre gravemente herido

Huelva 1.—Encontrándose en una taberna de la Plaza del Cristo, del pueblo de Ayamonte, el exconcejal don Leoncio Espinosa, llegó el joven industrial don Manuel Gavira Calvo, y sin que nadie pudiera evitarlo, el primero disparó su escopeta contra el segundo, produciéndole numerosas heridas en la espalda.

El herido recibió asistencia facultativa, calificándose su estado de grave y el agresor fué detenido.

MÁLAGA

Motorista herido

Málaga 1.—El joven Eduardo Jaén Palanca, que conducía una motocicleta de su propiedad, al llegar a las inmediaciones de la Venta del Boticario, el vehículo, por un falso viraje, dió un vuelco, resultando el motorista herido de gravedad.

ZARAGOZA

La causa por asesinato del arzobispo

Zaragoza 1.—Ha comenzado en esta Audiencia la vista de la causa por el asesinato del cardenal Soldevilla, contra Rafael Torres Escartín, Julián López y otros.

Asiste a la vista numeroso público.

A las diez y media de la mañana se constituyó en la Sala de Justicia el Tribunal de derecho bajo la presidencia de don Julio Lasarte.

Defienden a los procesados los abogados Serrano Batanero, Castillo y Sánchez Muñoz.

El fiscal, en sus conclusiones provisionales, pide para Torres Escartín la pena de muerte y para el otro la de catorce años de presidio.

Mañana continuará la vista.

Aspectos nuevos

El remozamiento de la ciudad

Observamos con agrado que el Ayuntamiento está remozando la vieja ciudad, aunque para ello haya tenido que practicar, actuando de cirujano, dolorosas amputaciones—como las de alineación y ensanche—incisiones, prótesis, dilataciones, drenajes e injertos epidérmicos.

Acaban de extirparle a la plaza de las Tendillas el enorme epiteloma del Suizo, que casi todos los años exigía alguna delicada operación parcial, costando un ojo de la cara al municipio.

En la calvicie de la Victoria se ha ingerido un reseo jardincillo, que todavía semeja el bisoñé de la calva. Se aumenta cada día la fauna de los jardines bajos, en un plausible ensayo de Parque. La fachada de las Casas Consistoriales, despojada del maquillaje moderno y plebeyo que deslucía el edificio, recobra su flamante aspecto antiguo; esto es, el aspecto de sus años juveniles.

La calle de San Felipe ha quedado como nueva, por dentro y por fuera, después de abrirle el vientre y renovarle el dermis.

Al paseo del Gran Capitán le están fabricando un intestino, que se continuará con el de las calles de San Felipe y Valladares tan en línea recta, que podría llamársele «intestino recto», que desaguará en el río.

No tendremos que recordar el viejo paralelo que considera el alcantarillado como intestino de las ciudades.

Echando mano de un aforismo fisiológico, o, más ampliamente, biológico, diremos que también en este caso se ha demostrado que «la función crea el órgano».

La Alcaldía está favoreciendo muy plausiblemente el saludable funcionamiento de la ciudad, dotándola de órganos adecuados para sus más perentorias necesidades funcionales.

Hay, sin embargo, un punto en el que la Alcaldía va en contra de todas las leyes fisiológicas: el de los urinarios.

Suprime los emuntorios y cohibe la función imponiendo multas.

Que los evacuatorios públicos son necesarios lo evidencian con sus hedores amo-

Del extranjero

Catástrofe en un puente

Berlín 1.—Durante las maniobras militares de las fuerzas del Reichstag, se hundió el puente de Wessr, desapareciendo sesenta soldados.

Noticias posteriores, participan que resultaron muertos en esta catástrofe, un oficial y sesenta y cinco soldados.

El candidato socialista

Berlín 1.—El comité central del partido socialista ha decidido presentar por segunda vez a Tahelmar candidato a la presidencia.

EL METRO siempre tiene artículos de ocasión y retazos. Y es la casa que más vende en Córdoba. ¿Porqué será?

nicales los numerosos rincones donde clandestinamente y por apremios inaguantables del momento, realiza la gente la imperiosa necesidad fisiológica de verter aguas.

Ello demuestra dos cosas; que esta función no puede reprimirse—al ciudadano le es indispensable orinar cuando le viene en gana—y que los lugares más indicados y estratégicos para realizarla son precisamente los que de un modo inútil, e inveteradamente ostentan el consabido lotrero de «Se prohíbe verter aguas.»

Cuestión es esta que merece ser atendida por el Ayuntamiento si persiste en su plan de higienización y mejoramiento estético de la ciudad.

Sin olvidar, desde luego, que en la plaza de las Tendillas está indicadísimo establecer un evacuatorio subterráneo a la moderna.

Volviendo al paseo del Gran Capitán, donde parece que se concentra ahora la actividad municipal, queremos lanzar nuestro voto en pro de que se le compre un traje nuevo. Cuando esté higienizado por dentro y recortadito por las puntas, hay que adecentarlo por fuera poniéndole una buena capa; de losetas de cemento, por ejemplo, que es el género que mejor viste a los paseos. También convendría cubrir la epidermis pulverenta de los andenes laterales con un revestido de flamantes y bien alineados adoquines como los de la calle de San Felipe, una de las mejor vestidas de Córdoba, de la que pudiera decirse que todavía conserva impecable la raya de plancha del pantalón.

Córdoba mejora ostensiblemente merced a las iniciativas, activamente desarrolladas por la alcaldía, y se ofrece a la consideración pública y al ejemplo de los otros, el caso raro de que propios y extraños elogien unánimemente la labor de nuestro alcalde.

Hacemos votos por que su probada actividad vaya siempre acompañada por el acierto.

Julifer.

CURACIÓN DE LAS HERNIAS

INTERESA SABER Que el reputado ortopedista de Barcelona con nombre oficialmente registrado, señor Torrent, estará en Córdoba en el Hotel España y Francia únicamente el lunes día 6 de Abril y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus Hernias. Estos aparatos son el bello ideal de todos los pacientes porque dan salud y vida y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante: deben usarlos todos, absolutamente todos, cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad y el remedio único eficaz de todos los herniados. Acudid siempre a dicho especialista, no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Córdoba y en el Hotel España y Francia, únicamente el lunes día 6 de Abril.

NOTAS.—En Sevilla el día 4 en el Hotel Royal, en Huelva el día 5 en el Hotel Madrid, y en Jaén el día 7 en el Hotel La Rosario, donde asimismo podréis visitarle todas cuantas personas lo deseen desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente.

Talleres y despacho en Barcelona. Unión. 13, casa Torrent

LA CENTRAL CARBONERA

Almacén de Carbones y Fábrica de Ovoides movida a vapor

Oficinas: Librería, 22 y 24.—Teléfono 383.

Calidades y precios por quintal

Graso especial para fragua.	2'50
Idem Galleta llama larga	4'25
Idem en ovoides 1. ^a	3'75
Antracita Almendra 1. ^a	4'50
Idem Galleta	4'75
Cok metalúrgico.	4'50
Cok semigraso en ovoides.	3'50
Vegetal de encina	11'00



Los mejores carbones y los más baratos

Servicio a domicilio y fuera de la capital.

TODA PERSONA QUE CONOCE PIANOS AUTOMÁTICOS SABE QUE LA

PIANOLA

(MARCA REGISTRADA)

Fabricado por The Aeolian Company, es el mejor. Pregunte V. a quien tenga una.—Grandes facilidades de pago.—Exclusiva para Andalucía

Piazza Hermanos - Sucursal
Representante en Córdoba y Jaén: **Viuda Martínez Rücker**

CLAUDIO MARCELO, 13.—CÓRDOBA.

Grandes existencias de rollos en clásico y novedades.—Instrumentos para banda y orquesta.—Accesorios.—Gramófonos.—32 modelos diferentes.—Venta a plazos.

Sotomayor, S. A. ACEITUNAS, ACEITES Y GARBANZOS

Se venden solares en la Huerta de la Reina, enclavada en la carretera del Brillante lindantes con terrenos de la Estación de los Ferrocarriles.

TEJIDOS

J. RUIZ ROMERO

Siempre novedades para señoras, caballeros y niños.—Hay saldos a precios sin competencia.—Se confeccionan colchones en el día en todas las clases y tamaños.—María Cristina y Alfonso XIII (frente al Gobierno Civil).

A nuestros anunciantes

La Administración de LA VOZ advierte a nuestros anunciantes, así como a todos los comerciantes e industriales de Córdoba y su provincia, que no admitirá otras órdenes de publicidad que las que le sean remitidas directamente por los interesados o por conducto de nuestro redactor industrial D. Emilio Miranda, que ha popularizado el pseudónimo de «P. León» y del empleado administrativo don Francisco Lara Molina.

Asimismo acogerá las órdenes de anuncio que se le envíen por mediación de nuestros redactores de plantilla, don Julio Fernández Costa «Julifer», don Juan Aguilar García, don Adolfo Torres Barrionuevo, don José Castillo Plasencia «El Reporter X» y don Buenaventura Villa.

La Administración de LA VOZ no se hace responsable de las órdenes de publicidad entregadas a personas distintas de las mencionadas, ni considerará válido ningún pago que no sea hecho directamente en sus oficinas contra recibo debidamente firmado y sellado por el señor Administrador.

San Rafael

Fábrica de yeso en Aguilar de la Frontera, Venta por vagones, envasado en sacos o a granel. Dirección y escritorio en Córdoba, viuda de Antonio Escribano, Avenida de Canalejas, 20.

ASLAND ES EL CEMENTO EXIGIDO POR EL ESTADO

PARA SU CONSTRUCCIONES Y EL QUE SE EMPLEA EN LAS GRANDES OBRAS QUE REQUIEREN LA MÁXIMA RESISTENCIA

PRECIOS

Por vagones completos Tonelada
Sobre vagón Córdoba 114 pesetas
POR PEQUEÑAS PARTIDAS
Tonelada en almacén. 125 pesetas
Saco en almacén 7 „

Roses y Bustillo
Avenida de Canalejas, 8.—Córdoba